

# Advierten: GN no pasará a Sedena

Coalición Va por México expresa su negativa a la propuesta del Presidente; es un compromiso que Ejército regrese a los cuarteles en 2024, señalan; hasta el PT rechaza el planteamiento

VÍCTOR GAMBOA, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y HORACIO JIMÉNEZ  
—nacion@eluniversal.com.mx

La coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD, expresó su rechazo a la iniciativa presidencial que integra la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ya que lo que se requiere es que esta corporación esté en el ámbito civil, tanto en sus mandos como sus integrantes, con una estrecha coordinación con autoridades estatales y municipales.

En tanto, a pesar de que anunciaron que siguen “firmes” con el presidente Andrés Manuel López Obrador para la siguiente Legislatura, los próximos diputados federales del Partido del Trabajo (PT) anunciaron su desacuerdo con el planteamiento de llevar la corporación federal de seguridad pública bajo el mando de la Sedena.

Ayer, en el marco de los trabajos de la Comisión Permanente, legisladores del PAN y el PRI advirtieron que sus bancadas no respaldarán la iniciativa presidencial sobre la Guardia Nacional. Incluso, la de Acción Nacio-

nal calificó como una “barbaridad” la pretensión del Mandatario de reformar la Constitución para tal fin.

El líder de los senadores panistas, Julen Rementería, lamentó que el Presidente trate ahora que la seguridad sea “absolutamente militarizada”.

“¡Eso es una barbaridad! Se batalló por eso, se dijo que se iba a hacer desde el principio, así se planteó, que fuera un asunto de orden civil. ¿Cómo sale a decir ahora que no hay un ciudadano prácticamente en este país que no sea del servicio militar que no pueda conducir los trabajos de la Guardia Nacional?”.

Por su parte, el senador del PRI Manuel Añorve señaló que no se puede militarizar al país y el riesgo de que la Guardia Nacional dependa de la Sedena radica en que perdería la identidad por la que los legisladores trabajaron para darle a la sociedad una corporación que proteja a la ciudadanía y no esté inmersa en una estrategia militarizada.

“Queremos resultados, y militarizar la Guardia Nacional, llevarla ya hacia las atribuciones y facultades de la Sedena es un despropósito”, sentenció.

## “Iniciativa contradice acuerdo”

En conferencia de prensa, en donde eligieron por unanimidad a Alberto Anaya como su coordinador parlamentario, los diputados del PT dijeron que existe un compromiso de regresar al Ejército a los cuarteles en marzo de 2024, y la iniciativa planteada por el Presidente de la República entra en contradicción con ese acuerdo.

El vicecoordinador parlamentario petista, Gerardo Fernández Noroña, dijo que comparten la preocupación de la inseguridad y de que la corrupción se mantenga fuera de la Guardia Nacional, pero, adelantó, puede haber maneras de lograrlo y no incorporando este cuerpo de seguridad a la Sedena.

“El de la Guardia Nacional es un tema todavía más delicado porque ahí hay un compromiso de regresar el Ejército a los cuarteles en marzo de 2024 y parece que esta iniciativa entraría en contradicción con ese acuerdo que hicimos de cara a la nación y que el propio compañero Presidente nos lo pidió; entonces, yo creo que ese tema lo tenemos que discutir. Compartimos la preocupación de la inseguridad, compartimos la preocupación de que la Guardia Nacional mantenga fuera la corrupción y creo que puede haber maneras de lograrlo sin que se incorpore a la Secretaría de la Defensa”, dijo el legislador.



Al fijar su postura sobre las tres propuestas de reforma constitucional que el presidente Andrés Manuel López Obrador planea enviar al Congreso de la Unión, los dirigentes de la alianza opositora, el panista Marko Cortés, el priista Alejandro Moreno y el perredista Jesús Zambrano advirtieron además que no avalarán ningún cambio que vulnere a los órganos electorales. ●



**GERARDO FERNÁNDEZ**  
Senador del PT

**"Compartimos la preocupación de que la Guardia Nacional mantenga fuera la corrupción y creo que puede haber maneras de lograrlo sin que se incorpore a la Sedena"**



**MANUEL AÑORVE**  
Senador del PRI

**"Queremos resultados, y militarizar la Guardia Nacional, llevarla ya hacia las atribuciones y facultades de la Sedena es un despropósito"**





En sesión de la Comisión Permanente, legisladores del PAN y el PRI advirtieron que sus bancadas no respaldarán la iniciativa sobre la Guardia Nacional.



# Y AHORA GASTAN 66 MDP EN REMODELACIONES

CLAUDIA SALAZAR

La Cámara de Diputados destinará 66 millones de pesos para remodelar por completo el salón de plenos, sustituir alfombras, tapizar curules y modernizar el sistema de votación.

Las remodelaciones deberán estar listas antes de que lleguen los nuevos integrantes del Congreso, en septiembre próximo.

Las obras comenzaron esta semana con la renovación de la alfombra, que apenas tenía cuatro años y medio de antigüedad, y la sustitución del plafón en el salón de plenos. Esto requerirá una inversión de 12 millones de pesos.

La Cámara de Diputados destinará también 42 millones de pesos para un nuevo sistema votación y asistencia, pese a que hace nueve años gastaron 92 millones de pesos en un sistema digital que desplazó al análogo y que contempló pantallas "touch screen" en cada curul para que los legisladores conocieran los dictámenes a discusión.

Estos trabajos incluirán también el mantenimiento de 678 curules de madera y un nuevo tapizado por 12 millones 200 mil pesos.



## También *ausculta* la UIF al gobernador electo de SLP

JANNET LÓPEZ Y LILIANA PADILLA

El mandatario electo de Sinaloa se dice señalado por ser de Badiraguato: "que me investiguen al derecho y al revés". PAG. 12

# También *ausculta* UIF al gobernador electo de SLP

**Lavado.** A la pesquisa del CNI por presuntos vínculos con el crimen se suma otra por financiamiento ilícito en la campaña

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

Luego de que MILENIO reveló la lista de candidatos a los que el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) investiga por presuntos vínculos con el crimen organizado, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) anunció que ya prepara denuncias por delitos electorales contra tres candidatos a la gubernatura de San Luis Potosí, incluido el gobernador electo, Ricardo Gallardo, del Partido Verde y del Trabajo, tras detectar aparente financiamiento ilícito en sus campañas.

El candidato de la coalición PRI-PAN-PRD, Octavio Pedroza, también fue identificado por presunto financiamiento irregular durante el periodo de campaña pues se le detectaron triangulaciones de recursos provenientes de cuentas bancarias en Tamaulipas.

Mientras que el candidato de Redes Sociales Progresistas, José Luis Romero Calzado, *El Tecmol*, también tiene vínculos con el crimen organizado detectados en 2019, cuando fue incluido en una denuncia por robo de combustible.

En el caso de Gallardo, sumaría investigaciones tanto en la UIF como en el CNI, que lo vinculan con grupos delictivos.

Gallardo tiene ya una denuncia por parte de la UIF desde julio de 2020 por presunto lavado de dinero, de la cual consultó para corroborar que no tenía ni cuentas bloqueadas, ni investigaciones en su contra, pero la investigación existe y ya está en manos de las autoridades correspondientes, cuyos hallazgos eran información confidencial que no podían entregarle.

### Mejoran calificaciones

La UIF recibió la recalificación positiva de seis recomendaciones del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI) por mejorar sus mecanismos para combatir el lavado de dinero en México.

"Hemos alcanzado un logro importante para nuestro país. Se recalificaron positivamente seis recomendaciones del @FATFNews. La UIF refrenda su compromiso contra el lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo", escribió Nieto en Twitter. ■



NI FACEBOOK NI TWITTER

# “Me desaparezco al finalizar mi mandato”

**El Presidente adelanta que se retirará de la vida pública y de la política; escribirá un libro**

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que una vez que concluya su periodo de gobierno se retirará por completo de su cargo, desaparecerá, incluso, de las redes sociales.

En su rueda de prensa insistió en que su retiro será total, no aparecerá en público, y preparará el libro sobre el pensamiento conservador que ha planeado desde hace años.

“Y si lo permite el creador, y si tengo salud y si lo quiere el pueblo, voy a estar hasta finales de septiembre de 2024 y me desaparezco, me jubilo, no vuelvo a participar en nada en política.

“Ni voy a asistir a ninguna conferencia ni voy a aceptar ninguna invitación para estar en la vida pública ni voy a estar contestando, mandando mensajes en face o en Twitter, nada, nada de nada”, adelantó.

Su distanciamiento de la política será tal que, aseguró, ni con sus hijos hablará de ese tema y, además de su libro, dedicará su tiempo a cuidar los árboles que hay en la quinta de Palenque, a donde irá a vivir su retiro.

“Y sí, voy a escribir, eso sí, porque eso me compensa. Eso me ayuda mucho. Voy a escribir sobre un libro que tengo muchas ganas de hacer sobre el pensamiento conservador, que me va a llevar tiempo, porque sí creo que va a ser una aportación en el terreno académico, literario, teórico, no político”, comentó.

López Obrador retomó la actividad normal tras las elecciones. A diario tiene reuniones de diversos temas.

Eso tiene como fin no dejar pendientes en su administración, dijo el titular del Ejecutivo federal.



Voy a escribir sobre un libro que tengo muchas ganas de hacer sobre el pensamiento conservador.”

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**

PRESIDENTE DE MÉXICO



Foto: Quetzalli González

En su conferencia matutina, el presidente López Obrador dijo que tampoco aceptará invitaciones a eventos al concluir su mandato.



**Ebrard: no basta el informe técnico; se debe revisar todo seguimiento de la obra**

# Pierde Carso 3 mil mdp tras el reporte

● Que la indagatoria incluya el mantenimiento: el canciller

● Estoy tranquilo y dispuesto a declarar, afirma Mancera

● López Obrador da su apoyo político a la jefa de Gobierno

EMIR OLIVARES, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL, CLARA ZEPEDA, DORA VILLANUEVA, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ / P 26, 27 Y 29

▲ En el primer informe que recibió Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, de la empresa noruega DNV sobre las causas del desplome del viaducto elevado entre las estaciones Tezonco

y Olivos de la línea 12 del Metro, se destacan las deformaciones y fracturas en las vigas del puente de concreto-acero en las traveses sur y norte. Foto Yazmín Ortega Cortés



## Grupo Carso pierde \$3 mil 141 millones tras el informe



El valor de Grupo Carso, del empresario Carlos Slim, disminuyó 3 mil 141.1 millones de pesos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

La caída ocurrió luego de que se divulgara el primer peritaje sobre el accidente de la línea 12 del Metro. Carso fue una de las firmas que participó en la construcción del tramo colapsado.

El precio de sus acciones bajó 2.11 por ciento, para cerrar en 64.53 pesos por título. Con 30 años de cotizar en la BMV, tuvo una disminución en su valor de capitalización, al pasar de 148 mil 965.2 millones de pesos del martes a 145 mil 827.3 millones.

El 26 de mayo la emisora llegó a un mínimo de 126 mil 825 millones de pesos, con un precio por acción de 55.68 pesos. En tanto, en 2017, los títulos alcanzaron un máximo de 90.94.

Carso Infraestructura y Construcción informó que no se manifestará sobre el dictamen elaborado por la firma DNV a petición del Gobierno de la Ciudad de México. "Cicsa no emitirá comentarios hasta que se conozca el peritaje final, dado que lo presentado hoy fue preliminar", comentó a consulta directa un vocero de la firma.

Clara Zepeda y Dora Villanueva

